

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 248

SAN JOSÉ, JUEVES 3 DE MARZO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

TALLER

DE
CARPINTERIA Y EBANISTERIA
DE
JOAQUIN CHAVES S.

CALLE CENTRAL FRENTE A "LA EUREKA"
Se usan las mejores maderas. Prontitud. Buen gusto y baratura. El taller cuenta con inmejorables carpinteros, ebanistas, tapiceros y charoladores.
Depósito de materiales y venta de colchones.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Fuentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 6 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Brewster,"	para Boston (vía Jamaica)	el Martes
"Herald,"	para Mobile,	el Miércoles
"Alps,"	para Nueva Orleans	el Viernes
"Colombia,"	para Nueva Orleans	el Sábado
"Baker,"	para Nueva Orleans	el Domingo

¡¡ LO DEL 3 DE ENERO !!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trábajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de EL CENTINELA
San José, Febrero de 1904.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres; y pueden dirigirse á Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

— 0 —

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

NUESTRA IMPARCIALIDAD

No hay duda que el Gobierno nos tiene en la lista de los diarios opositores, cuyo calificativo podemos aceptar siempre que él no traspase la línea de la oposición sistemática, la cual, constituye, á nuestro modo de ver, uno de los obstáculos más insuperables para todo gobierno.

Pues, ¿qué necesidad tenemos de oponernos á todos los actos del Gobierno, sin antes pesarlos, penetrarlos y comprenderlos?

Ninguna absolutamente.

No aspiramos á la Presidencia de la República, ni á sentarnos en el Congreso, ni á ningún otro puesto público.

Es preciso que se convenza de ello el Gobierno; y hé aquí el por que de nuestra imparcialidad.

Cuando atacamos duramente al Gobierno, es porque creemos que sus hechos dejan mucho que desear.

La cuestión "cruces", ¿no es un atropello?

¡Oh! nuestros intelectuales.

Cuando se les mete una cosa entre ceja y ceja tienen que hacerla, por encima de todo derecho.

Bien sabemos lo que son esos cerebros.....

¿Para qué insistir?

Los hombres de un espíritu elevado atienden las observaciones que se les hacen; los que no pueden contarse en ese número, toman el camino opuesto.

Ahí tenéis, lectores, la fisonomía de los que piensan mal, y sienten aun peor.

No seamos nosotros a sí, y cada cual que marche por la senda que esté más en armonía con su "intelecto".

La inteligencia sirve para apreciar todo lo que nos rodea, incluso á nosotros mismos.

Pero cada cual aprecia las cosas, según el desarrollo de sus facultades intelectuales, de mane-

ra, pues, que lo que está "más arriba" de "nuestro alcance", nos es enteramente difícil por lo imposible, el comprenderlo, cual corresponde.

Casi sin querer hemos delineado á grandes rasgos la verdadera causa de la envidia.

Sí; en la semejanza de nuestro alcance intelectual, tiene su nacimiento, ese reptil inmundado.

Que psicológicamente hablando fuéramos todos iguales, y desde ese momento ya no habría envidiosos.

Porque seríamos lo mismo desde el punto de vista moral é intelectual.

Haríamos iguales adelantos en las ciencias y en las artes; pensaríamos de igual modo acerca de ellas; y como todos nos confundiríamos en una misma idea científica, y en un mismo ideal estético, nos querríamos mucho, y, al fin, nos abrazaríamos, puesto que el "yo" era en todos idéntico.

Pero lo que estamos diciendo no solo es una aberración nuestra, sino que también sería el mayor obstáculo para el progreso de la humanidad.

A ésta le conviene la lucha, y la lucha no puede surgir más que de ideas é intereses opuestos que se disputen la supremacía.

Respecto de los luchadores científicos, entre ellos, triunfa siempre la verdad, cualesquiera que sean las armas de que se valga la parte contraria.

Pero, ¿qué es la verdad?

Verdad es lo que está más en armonía con la cultura general.

Por eso se ha dicho que la verdad es "relativa" y no "absoluta", como la que nos enseñaba la iglesia en la Edad Media.

Hemos dejado correr la pluma á su gusto.

Disimulen los lectores.

El país por el país mismo

Durante un siglo el descalso se ha ocupado en la agricultura, ha cultivado el café, lo ha beneficiado y exportado con éxito que lo recomienda, se ha vestido y viajado con arreglo á la más exquisita cultura, hasta el punto de haber obtenido por sus prendas personales y costumbres intachables de la vida moderna, puesto de honor en Europa. En la agricultura ha visto su porvenir, la explota de continuo con cariño y de la misma espera su enriquecimiento no disimulado en las ciudades y en las villas de mayor florecimiento, traducido lo mismo en los edificios públicos como en sus parques, monumentos y palacios de su vida privada. Así puede pasear sus ojos por sus ricas y frondosas alamedas en invierno y en la estación seca, en contemplación de palacios y ricas moradas que el extranjero posee en nuestro país, curiosear y ver los cuadros de fantasía y las vidrieras cubiertas de telas y alfombradas que él

mismo introduce en San José, Heredia y Cartago.

Lo mismo no se puede olvidar que una administración dispuso con orgullo que la enaltece por su objeto, construir un edificio de lujo y posición en San José para Liceo de Costa Rica, luego otro con destino á Colegio de Señoritas, los cuales sin dilación fueron levantados por los arquitectos de aquí en un tiempo de bonanza así en la agricultura como en el comercio. Tampoco se puede prescindir de recordar que con posterioridad otra administración urgida por círculos de etiqueta y rango conocidos hizo el Teatro Nacional, así se lee con toda claridad en su fachada condecorada con signismos de la comedia, de la armonía y el baile, entonando un himno sin fin de simpatía á la expresión elevada del sentimiento, en el cual la arquitectura lleva su ajuar no escaso de vida. Si se suman todos esos valores fijos, de recreo y adorno en cuanto al Teatro Nacional se refiere, se hallará invertida una cantidad de miles de su propia moneda, para ganar los cuales el descalso ha sudado mucho en una estación y soportado mucha lluvia en otra, en atención á su patriotismo y deseo de ver engrandecido su país y enaltecido el concepto del mismo en el extranjero. No obstante, es cierto, así debe considerarse, que jamás ha tenido su hijo en el colegio, para ir al cual necesita un ropaje caro y desempleado en su villorio, como tampoco que su mujer no haya hallado colocación de su hija, en el Colegio de Señoritas, en donde la niña estaba expuesta, así se calcula, á perennes desmayos por su poco roce con gente principal de la ciudad; tampoco se toma en consideración que una noche de invierno su familia se acercó al teatro en busca de un palco, el cual se le dijo no era posible otorgárselo en virtud de que por el reglamento se destinaba á la familia que vivía en las proximidades del ministro, porque ya se sabía que para los orilleros no había allí entrada.

El teatro, paisano, disimule hermano que lo trate con tanta confianza como usted es digno de que se le dispense, tiene hoy dos conceptos, uno grande, elevado, distinto en los oídos del mundo; nació en Grecia, lo crearon Esquilo y Sófocles, con Prometeo y Edipo que conservan el genio excelso del pueblo llevado á la escena, en Roma donde el Coliseo reprende el género humano con su seriedad, y el circo en el cual Nerón embrea el cristiano de las iniciales de ayer, en Francia, en la cual Le medecin y Le roy s'amuse, de Moliere y Racine, hacen la analización de las costumbres de su época, sin excluir luego Talma, en el accionado, y Adelina Patti, hoy mismo, que realiza el papel de la diva del siglo diez y nueve, resumen de la nobleza de la mujer en el canto; otro inferior, no meritorio de muchos miles el edificio, aquí casi siempre cerrado, diciendo al

viajero con su enjaulado exterior y su reglamento que lo alejan á usted de su interior.

Así hecha esa suma de valores fijos, digamos tomados en consideración el billete de banco que no vale en New York, Londres, París, y el amonedado de oro que no pasa ni por la mitad de lo que expresa su lectura en una casa bancaria de la segunda, el oro nacional acuñado en circulación aún en 1880, y el caudal de capitalización de Costa Rica, su grano de oro, el café de primera, cosechado, beneficiado y exportado, calculado por lo menos según las diversas noticias oficiales del gobierno, en ciento treinta millones, deducidos los gastos y lujos sostenibles de la vida, resulta que usted no tiene nada, sino una deuda de cinco millones.

Hay fundamento por lo visto en decir que el gobierno en el siglo anterior no ha caminado siempre conforme era de desearse por la juventud.

San José, febrero 21 de 1904.

GUILLERMO OBANDO.

COMISION PERMANENTE

Nº 18

LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA.

A iniciativa del Poder Ejecutivo y en uso de la facultad que le concede la fracción 4ª del artículo 94 de la Constitución.

DECRETA:

Artículo 1º.—Concédese á la Junta Escolar de Liberia la cantidad de tres mil colones para la compra de mueblaje y enseres de enseñanza que requieren las escuelas de Liberia. El expresado auxilio se tomará del recargo de cinco céntimos de colón que ahora se establece sobre cada litro de aguardiente que se consuma en el cantón central de Liberia y se irá entregando á la Junta á fin de cada trimestre.

Artículo 2º.—Los expendedores de aguardiente establecidos en el cantón central de Liberia deberán comprar su provisión para el expendio, directamente en la Administración de Licores del Tempisque, y para la debida fiscalización de su negocio, llevarán un libro en que el Administrador Fiscal anotará bajo su firma las compras que ellos vayan haciendo.—Los referidos expendedores que no hagan su provisión en la forma antes indicada, incurrirán en las penas del contrabando: su licor será considerado como depósito de ilícita procedencia y su negocio como expendio de licores de fabricación clandestina.

AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones del Palacio Nacional.—San José, á los dos días del mes de Marzo de mil novecientos cuatro.

PEDRO ZUMBADO,
Presidente

FÉLIX PACHECO F.,
Secretario

San José, á los dos días del mes de Marzo de mil novecientos cuatro.

Ejecútese
ASCENSIÓN ESQUIVEL.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

MANUEL J. JIMÉNEZ.

POR ESOS MUNDOS

Berlín, 1º.—El Gobernador del Africa Sureste alemana, avisa que la columna al mando del Mayor Storff, sostuvo reñido combate con los rebeldes el 25, el cual duró diez horas huyendo del enemigo. Resultó muerto un oficial y heridos 4 oficiales y 4 individuos de tropa. Varias factorías alemanas fueron incendiadas y cuatro alemanes asesinados.

Puerto Arturo, 1º.—El Comandante General de la Guarnición expidió una orden llamando la atención de la tropa y habitantes de que es intención de los japoneses desembarcar y aprovecharse de la fortaleza, y caso de fracasar destruirán el ferrocarril. A pesar de la gran tempestad reciente, los barcos japoneses siguen en acecho. La Czarina no descansa en proveer de comida y ropa á la tropa que marchan al teatro de las operaciones. Dice "El Sveit" que la China, como Inglaterra y los Estados Unidos, es aliada secreta del Japón. La autoridad militar está adoptando medidas para rechazar cualquier ataque por parte de los chinos. Dice "El Correo" de Gien Jui, que á pesar de las precauciones tomadas por los japoneses para ocultar sus pérdidas, se sabe que el acorazado de combate Yashim y los cruceros Osama y Takivan, fueron remolcados á Nagasaki para reparar las averías sufridas.

La Haya, 1º.—El Ministro del Japón cerca de éste Gobierno, ha formulado una protesta contra las manifestaciones hechas por Mr. Murayieff, presidente del tribunal de Arbitraje. Dice que el Gobierno del Japón está convencido de q' el Tribunal pendiente de La Haya, no se puede utilizar como medio de atacar la acción, motivos ó el buen nombre de una potencia firmante de la Convención de 1899 y pide la inserción de la protesta en la minutas del Tribunal.

Port. Said, 1º.—Los dos vapores británicos y uno noruego cargados de carbón para la China que fueron apresados por la flota rusa en el Mar Bermejo han sido puestos ya en libertad.

Yukow, lunes.—A las 8 a.m. se presentaron frente á Puerto Arturo 15 barcos japoneses empezando un tremendo bombardeo. Los cruceros rusos Novik, Askold y Bayan con 4 torpederos salieron al encuentro, teniendo que retirarse. El Askold estaba hundiéndose, el Novik fue averiado, siendo hundido un torpedero. El Ketrizan fué averiado nuevamente. Después de dos horas de fuego se retiró la flota japonesa. Se ha despachado artillería rusa á la bahía de la Paloma.

Chefú, domingo.—Los tripulantes de los trasportes japoneses hundidos á la entrada de Puerto Arturo dicen que el Japón hará toda tentativa para cerrar el puerto.

San Petersburgo, 1º.—Dice el Novoe Vremys, que el nombramiento de cónsules americanos en puertos de Manchuria se hizo en muy mala hora, así como la demanda de que Rusia los reconozca. No podemos menos sentir el tono de hostilidad del gabinete de Washington, lo que contraría la gran amistad que siempre reinó entre Rusia y Estados Unidos. Añade que las personas sensatas de los Estados Unidos aprueban un acto de tan palpable enemistad como el cometido por el comandante de la cañonera americana Vicksburg en el puerto de Chemulpó, quien no sólo se negó á firmar la nota colectiva de los comandantes de los barcos extranjeros contra el ataque á los navíos rusos, sino que negó refugio abordo á los tripulantes supervivientes.

San Petesrlurgo, 1º.—Se anuncia que Lamsdorff no dimitirá. No se siente inquietud por el bloqueo de Puerto Arturo ni por el desembarco en Geusan de 60,000 japoneses. La última intimidación de Mr. Hay es que si la Rusia no extiende el exequatur al cónsul en Manchuria lo pedirá á China. Si la China accede el Gobierno militar ruso le negará la entrada al territorio de la Manchuria.

Información y crítica

AGENTES

A todos les suplicamos nos envíen fondos pronto. La empresa les agradecerá su actividad en este sentido.

FFLICITAMOS

calurosamente al señor Ministro de Fomento, don Tobías Zúñiga, por el arreglo á que llegó con Mr. Keith en la famosa y grave cuestión de cruces de las Compañías de Ferrocarril.

La generalidad del público de Costa Rica no conoce cuán importante es esa cuestión para la vida económica de nuestra patria. Hasta ahora, la pasión y el interés de algunas personas habían embrollado esa asunto, y habían paralizado en gran parte el desarrollo de nuestra región atlántica.

Don Tobías Zúñiga Castro, momentáneamente encargado del Despacho citado, solució una parte muy considerable de la dificultad, en un sentido altamente provechoso para nuestro país.

No hay mejor consejero que el patriotismo.—X.

EL ATENEO MEXICANO

Juan de Dios Peza y José F. Elizondo han escrito á Justo Pastor Ríos, anunciándole nuevamente el envío de su nombramiento como socio de esa corporación.

El Ateneo Mexicano posee un teatro, donde se reúnen los socios en la noche de cada lunes. El presidente nató es el general don Porfirio Díaz; presidente honorario Justo Sierra; y el presidente efectivo Juan de Dios Peza.

Hacemos constar estos datos, porque Ríos ha sido elegido para representar dicha corporación en los países por donde viaje.

MUY SENTIDA

ha sido por los liceístas la obligada separación del modesto profesor de Ciencias Naturales don Antonio Arroyo. Se dice que don Alberto Rudín, el más aprovechado de los estudiantes que fueron á Chile, repondrá al querido profesor Arroyo en su cátedra. De verdad nos alegraría que se estimulara al joven Rudín con tan elevado y merecido nombramiento.

PERSONALES

Ayer tuvimos particular gusto de saludar al apreciable caballero cartaginés don Adolfo Pacheco, quien pasará varios días entre nosotros. Grata estada en esta capital le deseamos.

—Nuestro amigo don Ramón Rojas Gómez, inteligente y experto jefe del laboratorio químico comercial, ha estado enfermo de cuidado en estos últimos días.

Nos alegramos de que siga mejor. —Una de las niñas de don Ciriaco Zamora ha estado gravemente enferma en estos últimos días. Ojalá que siga mejor.

—Don José J. Vargas Calvo merece que le felicitemos sinceramente porque su apreciable niñita María Rosa, que se vió en peligro de muerte, está completamente restablecida, á Dios gracias. Satisfacción grande debe reinar en el virtuoso hogar de nuestro amigo Vargas.

LA APRECIABLE

familia de nuestro estimado amigo

don Tobías Solís se encuentra ya en San José, después de su feliz temporada veraniega en Curridabat.

ELADIO FONSECA

el alegre Eladio, se vino de su finca á pasar unos días con sus amigos que justamente lo quieren. Reciba, pues, el cordial saludo de este su servidor, *El Centinela*.

FRANCISCO ROSS

Los triunfos de los amigos son nuestros mismos triunfos. Por eso nos congratulamos con la noticia del feliz éxito en el examen de Pasante de Abogado del compañero distinguido, Francisco Ross, *Paco*, como cariñosamente lo llamamos.

No obstante las múltiples ocupaciones comerciales, el amigo *Paco* se ha dedicado con vocación verdadera al Derecho, y será uno de los abogados de inteligencia y honradez indiscutibles.

El Centinela cumple gustoso con el deber de felicitarlo y desearle los laureos que bien merece en esa profesión, la más noble de todas.

QUE ENREDO!

La cosa anda por Honduras que ni el demonte la entiende. Dice el Gral. Bonilla que para gobernar según la ley y ciñéndose á la Constitución, asume los poderes y... etc etc. Nada, que aquello si que merece ahora su nombre de Honduras.

ENLACE

El apreciable bohemio de la vieja metrópoli, don Carlos Oreamuno P. dejará dentro de poco la vida de soltero. Aprendan, pues, la bohemia se termina. A casarse han tocado!

Cristina y Carlos: para vosotros es la dicha!

BRAVO FONSECA!

No nos equivocamos los que siempre tuvimos una ida muy alta de José Manuel Fonseca, ex sargento de infantería, á quien creyeron los gobiernistas capaz de proceder ruin y cobardemente. Bravo por el amigo Fonseca á quien ni la hipócrita promesa ni el castigo injusto, logran hacer faltar á las leyes del honor. Esto hacen los hombres dignos.

TRIUNFAN LOS ALAJUELITAS

Ahora están que arden de alegres con motivo de la retirada ordenada al mal querido cura de aquel lugar.

HASTA CUANDO

dejará de abusar el Pulpo Inglés con nuestro público? La última reforma (abuso) consiste en acarrear pasajeros en vagones de carga, y en carros sucios y pestilentes donde van pasajeros de 1a. y 2a. revueltos. Además el itinerario se lo echan á la bolsa y duran lo que les da la gana en cada estación, de modo que no hay hora fija de llegada ni salida. Por supuesto que lo de las estaciones de bandera aun no se ha reformado y dentro de poco para ir á Curridabat se pagará hasta Cartago, y para ir al Paraíso, pague Ud. hasta Limón!

¡Sí, hay que sacarle algo al tren de carga!

PESAME

El lunes dejó de existir en la vecina villa de Guadalupe, á las 6 y media de la mañana, las impática joven Anita Rojas. Una larga y dolorosa enfermedad minó rápidamente su organismo, haciendo la muerte de ella, una víctima más. A su afligida familia y de más dolientes hacemos extensivas nuestras más sinceras muestras de condolencia y les deseamos resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

REFUTACIÓN

Acusamos recibo de un bien impreso folleto editado en casa de Alsina y cuyo mote encabeza la presente. Leeremos la refutación de don Alejandro Chamorro á un folleto panterista.

GRAVÍSIMO RUMOR

Por esas calles de Dios corre el de que la terrible fiebre amarilla ha sentido sus reales en la ciudad de Alajuela.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

HIGIENE

Los vecinos del seminario se quejan de que por la noche se siente por aquel lugar un insoportable olor. Recomendamos á la policía de higiene, que busque el foco de tan nauseabundas emanaciones.

DE PANAMA

Procedente de la capital de aquella República, se encuentra entre nosotros el amigo Mr. Alonso Pérez C. Lo saludamos.

PERSONAL

Nuestro particular amigo Eladio Fonseca V, se encuentra en ésta procedente de la finca El Yas. Le presentamos nuestro muy afectuoso saludo.

DE LIMON

Nuestro amigo don León Rojas, exmaquinista del ferrocarril del Pacífico y actual empleado del taller mecánico de la United Fruit Co en Limón, se encuentra en esta en vía de negocios.

BANDA EN LIMÓN

No fué machacar en hierro frío aquel combate emprendido para ver de coseguir una Banda en Limón. Ya el acuerdo está dado. Los músicos serán suficientes y de recios lugares. Por el momento van con el sueldo de policías. Felicítamos á los limonenses.

DON LUCAS D. ALVARADO

miembro distinguido de la sociedad limonense, se encuentra en esta capital. Lo saluda afectuosamente *EL CENTINELA*.

PUBLICAMOS

hoy el primer artículo "El país por el país mismo" de nuestro distinguido colaborador don Guillermo Obando. Será una serie de mucho interés y que por tal, la recomendamos al público.

TELEGRAMA

Depositado en Sto. Domingo. S. Mateo. Recibido en S. José.

A EL CENTINELA

Como nicaragüenses agradecemosle campaña emprendida por su importante diario contra el más inmundo de los tiranos y que reconozcan nuestra justicia al insistir en derrocarlo.

V. Alvarez.—Ez. Torres.—J. Zambrano.

BODAS

El domingo último á las 8 p. m. como lo teníamos anunciado se verificó el matrimonio de la señorita Paulina Acuña con el caballero español José Salazar.

Una vez terminada la ceremonia se trasladó la numerosa concurrencia que allí había á la casa de una de las madrinas de los novios, la cual estaba primorosamente adornada para recibir los invitados y allí fueron obsequiados

con un magnífico refresco. Se brindó por la felicidad de la simpática pareja. La agradable fiesta terminó como á las 11 p. m. en medio de la animación y alegría de los invitados, quienes salieron gratamente impresionados con las atenciones prodigadas por la dueña de la casa, señora Luisa Pacheco y de su simpática hija la señorita Agripina Rodríguez.

Nuevamente hacemos votos por la felicidad del nuevo hogar.

X.

AVISOS NUEVOS

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

A LOS FABRICANTES DE CERVEZA

Se venden treinta tanques de hierro en buen estado; para verlos, dirigirse á la Barbería de don Pedro Muñoz, donde está el comisionado para venderlos.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés, Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á E. v. de Wierking.

Oportunidad

La persona que desee hacerse de buenas propiedades, como de una casa grande esquinera y céntrica: un cafetal nuevo de diez manzanas, en muy buen estado y cerca del Hipódromo: un solar en la calle del Cementerio y frente á las Pilas; y de un terreno de 500 hectáreas, con buenas maderas y aguas en San Carlos, ocurra al infrascripto que todo lo vende barato, parte al contado y á plazos.

San José, Enero 19 de 1904.

VÍCTOR OROZCO.

AVISO

Del último de este mes en adelante alquilo mi casa de habitación sita en la Cuesta de Moras. Es de alto, con jardín habitaciones ventiladas e independientes, ofreciendo muchas comodidades. El precio del alquiler es módico.

Jorge Morales Bejarano

En "The American Shoe Store"

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte."

EMILIO ARTAVIA.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA NACIONAL

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

ESTAMOS EN TIEMPO DE ECONOMIA

Conocida de viejo es esta Fábrica, el público la favorece por la EXCELENCIA de sus productos cada día mejores, por la calidad de tabaco, y por agradar al consumidor **VENDE SIEMPRE MUY BARATO**

En todos los establecimientos de comercio de esta capital hay constantemente surtido variado, y los comerciantes de provincias pueden dirigir sus pedidos á *La Mascota*, E. PAGÉS y C^o ó á ELOY GONZALEZ.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar
Este, N^o 439.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170

Recibimos semanalmente las mejores obras que se publican y admitimos suscripciones á obras y periódicos de todas partes.

AVISO

No se reconocerá ninguna cuenta que no sea antes visada, reconocida, aceptada y pagada al respectivo albacea de la mortual de don Federico G. Salazar.

CARLOS FRANC^o. SALAZAR.

San José, 14 de Diciembre de 1903.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tésforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

LA CERVECERIA NACIONAL
"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

INCENDIO

Ismael Solís dueño de "La Negra Curra" del Mercado, ofrece al público y á su clientela en general, gran surtido de granos frescos, aceites, bacalao y queso. Ahí encuentra lo que usted desea á precio de quema.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

LA UNION DE LAS FABRICAS

—(DE)—

CASIMIRES

SASTRERIA MUROLO HERMANOS SASTRERIA

Todo el mundo lo sabe que es el único almacén especial en la plaza, sea por el surtido á diario renovado ó sea por los precios incompetentes.

Se trabaja también á la medida seguro de satisfacer el gusto más delicado. — Cuenta con un cortador moderno.

AL CONTADO — y — MUY BARATO

Venta al por mayor á precio de fábricas.—Calle central, Sur, nos. 31 - 32.— Contiguo á la Botica del Comercio.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Moján.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de $\$$ 1.00 VARA CUADRADA **PERO AL CONTADO.** Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50.) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"